

... tampoco conoce las partes. Y, aunque según el Tao, "Nadie conoce el todo de algo", ello no significa que no se pueda llegar a conocer. Pero sólo mentes perturbadas o confusas pueden pretender conocer la Verdad Absoluta si no han tenido capacidad para conocer una sola verdad relativa.

Eso lo comprendió Martí gracias a su mentalidad universalista. Y así diversificó sus actividades para lograr el dominio de las verdades relativas.

Todos conocen a Martí como libertador, político, sociólogo, filósofo, poeta, escritor, periodista, guerrero, educador; prueba irrefutable de su individualidad proteica. No me voy, pues, a referir a estos aspectos de su polifacética personalidad, vinculados todos al propósito de lograr la libertad de Cuba. Aunque, como veremos, todos resultan subsecuentes del aspecto



JOSE MARTI

(28 Enero 1853—19 Mayo 1895)

los raciales. Y así lo vemos publicar su hoja al Hombre del campo; tomar la defensa del Padre Mc Glynn, ese verdadero católico norteamericano, a la vez que dirige apóstrofes a los cristeros de México, en ocasión del incendio de Apatzingan; publica la carta a The Evening Post en defensa de los cubanos; y aboga por la defensa del indio americano.

Para conocer los prejuicios de su época, Martí tuvo necesariamente que liberar su mente: pues sólo así pudo comprender los errores encerrados en ellos y conocer la verdad.

Ser librepensador constituye precisamente el primer paso hacia la libertad mental. Mas, pensar libremente, aunque es mejor que no atreverse a pensar, o pensar con prejuicios y complejos, no es suficiente para

PASA A LA PAG 10

La Asociación Médica Alajuelense apoya al Dr. Enrique Baltodano Briceño

Y CENSURA LA INICUA ACTITUD DE LA DIRECCION GENERAL DE ASISTENCIA MEDICO SOCIAL

En sus sesiones del martes 20 de diciembre de 1954 y 4 de enero de 1955, la ASOCIACION MEDICA ALAJUELENSE conoció el caso de la arbitraria orden de destitución del doctor don Enrique Baltodano Briceño, de su cargo de Director del Hospital de Liberia, por parte del Director General de Asistencia Médico Social, doctor don Fernando Escalante Pradilla, y acordó prestarle su apoyo al doctor Baltodano, injustamente tratado por el Director General de Asistencia Médico Social.

Con el pretexto de una reorganización técnica, acomete de nuevo a un profesional el señor Escalante Pradilla, vejándolo y maltratándolo, pues no otra cosa es el ordepar su destitución en contra de la voluntad del pueblo de Liberia y sus instituciones representativas, como son El Concejo

Municipal, La Junta de Protección Social y todas las Municipalidades de la Provincia de Guanacaste.

¿Qué clase de compañerismo o ética deontológica es la de este médico, que en virtud de saltos políticos logra encaramarse en un puesto estratégico, para desde allí arremeter contra sus colegas?

Se ha visto al señor Escalante ir de pueblo en pueblo en farandulera pandilla para destituir a profesionales que hasta la víspera habían estado en la misma agrupación política que él.

Lo hemos visto después y hemos tenido que enfrentarnos por ello, cuando en el caso del doctor don Tomás Casas, ese excelente clínico de corazón de oro, quiso destituirlo arbitrariamente de su puesto de médico de San Ramón. ¿Por qué? Pues, porque

el señor Director de Asistencia Médico Social había hecho construir un excelente edificio para Hospital en San Ramón, y a la hora de la realidad para pagar un médico para aquellas sutuosas paredes, no tenía más remedio que sacrificar a otro. No preguntamos nosotros en aquella ocasión, ¿si no hay ni con que pagar el sueldo de un médico?

PASA A LA PAG 10

PRECIO

0.25

AL PREGON

Sondeo Duodenal

El cateterismo duodenal constituye un importantísimo medio de exploración funcional de la vesícula y de las vías biliares. Representa una importante conquista de la semiología del tubo digestivo, principalmente en lo que corresponde a la fisiopatología funcional del hígado, de las vías biliares, del páncreas y del duodeno. Con la aplicación



Dr. Urbina G.

de este preciso medio de exploración semiológica, podemos investigar el funcionamiento biliar del hígado y comprobar u orientar un diagnóstico clínico, del hígado o de las vías biliares.

DOMINGO PRAT
Profesor de la Clínica Quirúrgica de la Facultad de Medicina de Montevideo

(Véase: EL SONDEO DUODENAL EN LAS ENFERMEDADES HEPATO-BILIARES, por el Dr. Enrique Urbina González, en la Página 7).

CORRIENTES PACIFISTAS

(Texto en Página 5)

Por FELICIANO CHALLAYE